

H. Metode Penelitian

Metode penelitian merupakan strategi umum yang dianut dalam pengumpulan dan analisis data yang diperlukan, guna menjawab persoalan yang di hadapi. Ini adalah rencana pemecahan bagi persoalan yang sedang diteliti. Dalam penelitian ini penulis menggunakan metodologi penelitian kualitatif yang akan menghasilkan data deskriptif, adapun metodologi penelitian kualitatif adalah prosedur penelitian yang menghasilkan data-data deskriptif berupa kata-kata tertulis atau lisan dari orang-orang dan perilaku yang dapat diamati.¹⁶ Adapun rangkaian kegiatan yang penulis gunakan dalam metodologi penelitian ini adalah :

1. Data yang dikumpulkan

Agar dapat dipertanggungjawabkan dan relevan dengan permasalahan yang diangkat, maka penulis membutuhkan data sebagai berikut :

- a. Data tentang konsep upah kerja lembur dalam hukum islam.
- b. Data tentang ketentuan kerja lembur dalam UU No 13 Tahun 2003 tentang Ketenagakerjaan.
- c. Data tentang ketentuan upah kerja lembur di PT MNC Sky Vision.

¹⁶ Moloeng, Lexy J. , *Metode Penelitian Kualitatif*, (Bandung, Remaja Rosdakarya; 2008), 3.

b. *Interview* atau Wawancara

Interview atau wawancara merupakan salah satu metode pengumpulan data dengan jalan komunikasi, yakni melalui kontak atau hubungan pribadi antara pengumpul data (pewawancara) dengan sumber data (responden).¹⁹ Dalam hal ini pewawancara mengambil responden dari pihak bersangkutan di PT MNC Sky Vision.

c. Dokumentasi

Dokumentasi adalah metode mencari data mengenai hal-hal atau variable yang berupa catatan, transkrip, buku, surat kabar, majalah, prasasti, notulen, rapat, lengger, agenda dan lain sebagainya.²⁰ Dalam hal ini kaitannya dengan gaji upah kerja lembur.

5. Teknik Pengolahan Data

Data yang sudah terkumpul kemudian diolah. Pengolahan data umumnya dilakukan melalui tahap-tahap berikut ini :

- a. *Editing* yaitu pembenaran apakah data yang terkumpul melalui studi pustaka, dokumen, wawancara, dan kuesioner sudah dianggap lengkap, relevan, jelas, tidak berlebihan, dan tanpa kesalahan.²¹

¹⁹ Rianto, Adi, *Metodologi Penelitian Sosial dan Hukum*, (Jakarta: Granit, 2004), 72.

²⁰ Arikunto, Suharsimi, *Prosedur Penelitian Suatu Pendekatan Praktek, Metodologi Penelitian*, (Jakarta: Rineka Cipta, 2002), 202.

²¹ Abdulkadir, Muhammad, *Hukum dan Penelitian Hukum*, (Bandung: PT.Citra Aditya Bakti, 2004), 91.

- b. *Analyzing* yaitu menganalisa data yang telah tersusun secara sistematis untuk memperoleh kesimpulan tentang upah kerja lembur di PT. MNC Sky Vision Surabaya menurut hukum Islam.

6. Teknik Analisis Data

Metode analisa data yang dipakai dalam penelitian ini adalah metode deskriptif analisis yaitu dengan memaparkan data-data dan informasi tentang upah-mengupah dan waktu kerja lembur yang terjadi di PT. MNC SKY VISION cabang Surabaya disertai dengan analisis untuk kemudian diambil kesimpulan. Penulis menggunakan metode ini karena ingin memaparkan, menjelaskan, dan menguraikan data-data yang terkumpul kemudian disusun secara sistematis dan dianalisis untuk diambil kesimpulan.

I. Sistematika Pembahasan

Untuk memberikan gambaran yang jelas dalam penulisan skripsi ini, penulis membagi menjadi lima bab, dimana antara bab satu dengan yang lainnya saling berkaitan, sehingga penulisan skripsi ini merupakan satu kesatuan yang tidak dapat dipisah-pisahkan. Dibawah ini diuraikan sistematika pembahasan dalam skripsi ini.

Bab pertama merupakan pendahuluan yang meliputi latar belakang masalah, identifikasi dan batasan masalah, rumusan masalah, kajian pustaka,

tujuan penelitian, kegunaan hasil penelitian, definisi operasional, metode penelitian dan sistematika pembahasan.

Bab kedua merupakan, landasan teori yang terdiri dari sub-sub bab dan anak sub-sub tentang upah menurut hukum islam dan UU no 13 Tahun 2003 tentang Ketenagakerjaan yang terdiri dari pengertian upah dan dasar hukumnya, hak dan kewajiban para pihak, serta pelaksanaan pemberian upah menurut hukum islam dan UU no 13 tahun 2003 tentang Ketenagakerjaan.

Bab ketiga merupakan hasil penelitian yang dilakukan di PT. MNC Sky Vision cabang Ngagel Surabaya mengenai gambaran umum dan penetapan upah kerja lembur. Adapun gambaran umum meliputi lokasi perusahaan, sejarah perusahaan, dan struktur organisasi, serta ketentuan dan penerapan upah kerja lembur meliputi ketentuan upah kerja lembur, penerapan upah kerja lembur, waktu pelaksanaan kerja lembur pekerja, serta peraturan yang mengatur tentang pengupahan di PT. MNC Sky Vision cabang Ngagel Surabaya.

Bab keempat merupakan analisis dari hasil penelitian yang terdapat dalam bab tiga yang didasarkan pada landasan teori terdapat pada bab kedua. Adapun bab yang akan dibahas mengenai analisis hukum Islam dan Undang-undang No 13 Tahun 2003 menurut pasal 78 ayat 2 tentang Ketenagakerjaan terhadap ketentuan pengupahan kerja lembur di PT MNC Sky Vision cabang Surabaya dalam melindungi hak-hak normatif buruh/pekerja.

Bab kelima merupakan bagian akhir dari skripsi yang meliputi kesimpulan dan saran-saran. Kesimpulan merupakan bentuk sederhana dari uraian panjang pembahasan sebelumnya. Sementara itu saran-saran merupakan bentuk rekomendasi penulis berkaitan dengan hasil penelitian ini, demi keberlanjutan penulisan penelitian dengan jenis pembahasan yang sejenis (yakni system pengupahan kerja lembur dalam prespektif hukum Islam dan UU No 13 Tahun 2003).